

Lettre d'Adrienne Monnier à Jean Paulhan, 1927-02-14

Auteur : Monnier, Adrienne (1892-1955)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Citer cette page

Monnier, Adrienne (1892-1955) , Lettre d'Adrienne Monnier à Jean Paulhan, 1927-02-14, 1927-02-14.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 02/07/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/14678>

Information sur la lettre

Date 1927-02-14

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 31/01/2025



14 Février 1927.

cher Ami.

J'ai peur qu'rien, je ne me sois pas bien clairement exprimé au sujet de la Littérature dans ses rapports avec la Musique et la Peinture. - Je n'ai jamais pensé que la Littérature devrait sortir de ses moyens propres pour essayer de s'approprier ceux des autres arts, mais que l'état d'humilité et de contemplation lui était bon. De même qu'on n'apprend pas à se connaître en ne regardant que soi, mais en se comparant avec les autres et en les aimant. - Voyez mon Baïlleur je l'ai fait par amour pour Breughel, et justement à cause de cela, je n'ai pas essayé de peindre, je me suis pas tombé dans l'erreur de décrire. Imaginez ce que certains auraient fait :

" Il baïlle. La bouche s'ouvre comme une grotte ; le monstre gluant de sa langue se soulève sur son

arrière-train et darde sa tête pour défendre
les portes basses de sa gorge --- etc. --- "

Tenez, je vous envoie aussi un dessin qui me
préoccupe beaucoup en ce moment et que j'aurais
bien du plaisir à mettre en parole.

Est-ce que vous avez dit à Germain que
Lascelles Abercrombie dansait brillamment à Charkton?

✱